

Hospital de Quilpué realiza positivo balance de la campaña de invierno

Autoridades de salud destacaron la confianza de las familias en la inoculación de recién nacidos que, en el recinto asistencial, alcanzó el 99% de cobertura

Autoridades del Servicio de Salud Viña del Mar Quillota Petorca, de la SEREMI de Salud de Valparaíso, en conjunto con la Dirección y los servicios de Neonatología, Ginecología y Obstetricia del Hospital de Quilpué, verificaron en terreno la exitosa implementación de la Campaña Invierno, que significó a nivel nacional la disminución de hospitalizaciones pediátricas y que no se registrara ningún fallecimiento de recién nacido por causa de enfermedades respiratorias.

La Directora del Servicio de Salud Viña del Mar Quillota Petorca, Andrea Quiero Gelmi, el Jefe del Departamento de Salud Pública de la Seremi de Valparaíso, Carlos Zamora Rojas, y el Director del Hospital de Quilpué, Jimmy Walker Vergara, evaluaron las acciones que se priorizaron este año, destacando la inmunización con Nirsevimab, medicamento contra el Virus Respiratorio Sincicial (VRS), dirigido a recién nacidos y lactantes. La exitosa medida sanitaria implementada a nivel nacional, permitió una amplia cobertura y con ello, la disminución de manera considerable de las hospitalizaciones en menores de un año por enfermedades respiratorias.

En el Hospital de Quilpué, establecimiento que atiende a la población usuaria de toda la Provincia de Marga Marga, en el área pediátrica como gineco obstetra, se registró un total de 471 dosis del medicamento contra el VRS, entre el 1 de abril y el 31 de agosto, con una cobertura de 99 por ciento de los recién nacidos del establecimiento.

VALORACIÓN DE LA CAMPAÑA NIVEL LOCAL

Al respecto, la Directora del Servicio de Salud Viña del Mar Quillota, Andrea Quiero Gelmi, expresó que “nuestro Servicio de Salud Viña del Mar Quillota Petorca, al igual que el resto de los servicios de salud del país, alineados y orientados por el Ministerio de Salud, hemos cumplido en esta campaña de invierno con el objetivo de igualar a cero la cantidad de defunciones en menores de un año producto de la estrategia que hemos logrado implementar como país, cuyo reconocimiento ha significado ser destacado a nivel internacional. Pero en lo local esto ha significado que nuestros equipos se han capacitado y han logrado sensibilizar a padres, madres, familias y comunidades sobre el valor que tiene la inmunización en nuestra red asistencial. Estamos entregando nuevas herramientas a los equipos de salud y a los establecimientos, y, a la vez, agregamos vida y esperanza a nuestras familias y a nuestra comunidad”.

Por su parte, Carlos Zamora Rojas, jefe de Salud Pública de la SEREMI de Salud de la región de Valparaíso, valoró los niveles de cobertura de la inmunización a nivel regional, “Si bien esta es la primera vez que se realiza la inmunización en contra del virus sincicial, favorablemente tenemos el 90% de los lactantes vacunados y acercándonos al 100% en los 3 servicios de salud, de los recién nacidos. Me parece que el mensaje ha llegado muy bien a los padres y madres que se han comprometido con la salud de sus hijos e hijas”.



PADRES Y MADRES RECONOCEN LA ESTRATEGIA

Chrisna Gaete, mamá de Isaías, quien con un poco más de 24 horas de nacido, recibió el anticuerpo, expresó que “me parece genial, porque este medicamento les ayuda. Ellos son tan frágiles que ante la más mínima infección o bacteria les va a afectar más, así que más que agradecidos estamos como familia”.

Finalmente, Jimmy Walker Vergara, Director del Hospital de Quilpué, expresó la satisfacción del recinto y del personal de salud de poder “transmitir tranquilidad a la población respecto a un virus que siempre trae preocupación en el invierno, el virus sincicial es un virus muy agresivo y que gracias a la estrategia del Estado y del Gobierno en particular, pudimos inocular a gran parte de la población objetivo”. El director hospitalario agregó que “hay un compromiso del Estado por entregar salud y seguridad. La población adhirió a esa campaña y pudimos tener, en el caso de los recién nacidos, casi un 99% de cobertura”.

OPTIMIZAR PROCESOS EN LA UNIDAD DE EMERGENCIA DEL HOSPITAL

Paralelamente, el Hospital de Quilpué implementó mejoras significativas en su Unidad de Emergencia Infantil (UEI), orientadas a optimizar los procesos de atención y reducir los tiempos de espera.

Estas mejoras se centraron en fortalecer los flujos diferenciados de atención según la categorización de los pacientes, la capacitación de su personal y la implementación de un dispositivo denominado “Fast Track”, que se aplica a pacientes categorizados como de menor complejidad, permitiendo así la continuidad de la atención y disminuir el número de pacientes que se retiran sin ser atendidos.

Todas las acciones implementadas en el Hospital de Quilpué, generó una disminución de las hospitalizaciones por causas respiratorias en menores de un año, en un 54 por ciento, en comparación con el mismo período del año anterior.

